

Este día paró un tiro hiriendo vemente al pecho.
La sesión del Senado ha carecido por completo de interés.

Bilbao

8,30 m.

Bolsa de Bilbao

Banco Guipuzcoano, dinero 155.
Banco de Vizcaya, dinero sin cambio.
Crédito bilbaíno, dinero sin cambio.
Polar, dinero a la par.
Bilbao Durango, 99,50 dinero sin cambio.
Vasco Asturiano, papel sin cambio.
Explosivos papel 293,50 Resineras, 162 precedente.
Altos Hornos, 188.

Pamplona

7,15 t.

Otras noticias

Ha celebrado sesión el Ayuntamiento y en ella se ha dado cuenta de una comunicación del señor Obispo de Orense que solicita autorización para llevar las armas de Pamplona.
En Corella se inaugurará pronto las obras de llevar las aguas del Ebro al pantano que se va a construir en aquella población.
Dicho pantano prestará grandes utilidades a los labradores.
En el gobierno civil se ha inserto una nueva congregación, la de Nuestra Señora de Loreto.

Barcelona

8,50 a.

Criminal atentado

Imposible describir la impresión y la indignación producidas por el miserable atentado cometido en la calle de Fernando frente a la joyería de Cabot a las seis y media de la tarde de ayer.

Una bomba estalló causando una alarma que no puede describirse con palabras.

La explosión fué formidable; el mostrador de la joyería quedó sin cristales, el mármol de la puerta cayó a la calle.

La gente huía en todas direcciones sin acertar cual era el medio mejor de evitar el peligro porque aquellos que se habían salvado de la bomba estaban en peligro de ser atropellados por la espantosa multitud que huía.

Por lo pronto se supo que había catorce heridos que fueron conducidos al Dispensario.

Fuó el pánico tan grande que todo el mundo acudía a guardarse en los portales temiendo una segunda explosión.

En las farmacias fueron curados numerosos heridos.

Circulan dos versiones acerca de la bomba.

Unos dicen que dirigiéndose al Ayuntamiento un empleado de éste, se le acercó un sujeto que le suplico llevara una cesta a determinada persona accediendo el empleado.

Este notó que de la cesta salía humo é instintivamente la arrojó estallando entonces.

Una versión asegura que paseando por la calle donde ocurrió la explosión don Agustín Soler con varias señoritas notó que desde un bulto salían llamas, creyó que se trataba de un papeo y se acercó con objeto de apagarlo.

En aquel momento reventó, cayendo el señor Soler sin sentido.

El señor Soler iba con cuatro señoritas una de las cuales resultó con una grave herida en una pierna que quizás sea preciso amputársela.

Otra de las señoritas resultó con una grave herida en la cabeza.
Los heridos fueron conducidos en camillas al hospital.

Una mujer llamada María Pons llevaba un niño en el brazo, niño que resultó ileso, no siendo atropellado por la muchedumbre que corría desolada en todas direcciones.

La mujer resultó gravemente herida.

Un hombre que representa tener unos 60 años resultó con una herida en la garganta, padeciendo dolores horribles.

A un joven le estaban haciendo una dolorosa operación en una pierna.

Los heridos

Además de los citados están Juan Foraza, José Atamis, Juan Puig, Dolores Soler y José Larios.

Rosa Ferrer ha fallecido á consecuencia de las heridas.

En el hospital militar fué curado José Torrente, soldado de administración militar.

El espectáculo del hospital no puede ser más triste.

Todas las camas están ocupadas.

No siendo bastantes los médicos de la casa para atender á todos los heridos, tuvieron que acudir á ayudarles varios particulares y los de las casas de socorro.

Calculábase en 5.000 el número de personas que en el momento de la explosión se hallaban en la calle de Fernando, con lo cual se podrá formar idea cualquiera de lo que serían aquellos momentos de espanto y perturbación.

Se hicieron grandes esfuerzos por algunos para contener la avalancha de gente é impedir que fueran sustraídas las alhajas que había en el escaparate de la joyería.

Acudieron al lugar del suceso el gobernador, el alcalde, el presidente de la Audiencia y el fiscal quienes han practicado las primeras diligencias sin resultado.

Asegúrase que antes de la explosión observáronse las llamaradas que salían de la bomba y que el ruido fué ensordecedor.

En la joyería no ha habido pérdida ninguna; el establecimiento que ha padecido mucho ha sido una tienda de porcelana cuyas existencias se fué á pique.

Han sido igualmente heridos José Marcos Pujol y Agustín Más.

El vicario de la parroquia donde se halla el Dispensario ha acudido á dar los últimos Sacramentos á una pobre mujer llamada María Pons (la del niño).

Personas de crédito dicen que á las seis de la tarde Sebastián Hupa empleado municipal se dirigió hacia la oficina y se le acercó un individuo de mal aspecto y le dijo:

¿Es usted empleado del municipio?

Efectivamente, contestó el interpelado.

Pues bien haga el favor de llevar esta cesta al conserje.

Expuso como excusa el hallarse lisiado.

En cuanto el empleado municipal tomó la cesta el otro desapareció.

La indignación es grande.

El Ayuntamiento ha acordado consignar la más enérgica protesta.

María Fons acaba de morir.

Rosa Trillas y José Larios resultaron gravemente heridos.

Hoy dos heridos graves agonizando.

Extranjero

París, 10,50 n.

Comunican de Chefú que ha entrado en aquella bahía el barco ruso «Retovroni», perseguido por otros japoneses.

En vista de que no le quedaba más que entregarse á morir, ha optado la tripulación por destruir la embarcación.

Sakharoff ha dicho que reina tranquilidad.

Créese que las conferencias del Zar y el emperador Guillermo se celebrarán en breve.

Parece ser que el Japón vería con buenos ojos una intervención de las potencias europeas, sin nuestra tranquilidad.

SECCION FINANCIERA

BOLSIN

Reunion de Corredores de San Sebastian

Cotización del día 16.

Interior dinero 77,20 papel 00,00 por ciento.
Amortizable dinero 97,01 por ciento.

Acciones

Banco Guipuzcoano papel 162
Eléctrica de San Sebastián papel 80 dinero 75.
Tranvía de San Sebastián papel 110.
Puerto de Pasajes dinero 53.
Nueva Plaza de Toros papel 65.
Papelera Española papel 80.
Unión Resinera Española papel 000.
Vagones Cubas papel 800.

Obligaciones

Deuda de la provincia de Guipúzcoa dinero 101,90 operación 000,00.
Deuda de la ciudad de S. Sebastián papel 000,00 dinero 101,60.
Puerto de Pasajes dinero 101,70 operaciones 00,000.
Tranvía de San Sebastián dinero 101,70 papel 000,00.
Papelera Española 1.ª dinero 000 2.ª papel 96,00 operación 00,00.
Construcciones metálicas papel 101.

Cotización de la Bolsa de Madrid

Telegramas de los Señores Bernad y C
Alcance 3-tarde

FONDOS PUBLICOS	DIA 16	DIA 17
4 por 100 interior...	77,20	77 25
Amortizable 5 por 100.....	97,10	97,10
Cédulas del Banco Hipotecario 4 por 100.....	000,00	000,00
Cédulas del Banco Hipotecario 5 por 100.....	000,00	000,00
Compañía Arrendataria de Tabacos.....	415 50	414 50
Banco de España....	480,00	480,00

CAMBIOS

París á la vista...	36,75	36 75
Londres id.....	34,31	34,35

CREDITO LYONAIS

BOLSA DE PARÍS Á SU APERTURA EL DIA 17

Renta francesa 3 por 100.	98,35
3 por 100 amortizable....	00,00
3 y 1/2 por 100 amortizable.....	00,00
Exterior español 4 por 100.....	88,20
Turco D.....	85,50
Portugués 4 por 100.....	64,50
Italiano.....	104,50
Norte de España.....	177,00
Zaragoza.....	000,00
Crédit Lyonnais.....	1148,00
Río Tinto.....	1569,00
Banco Otomano.....	593,00
Tharsis.....	820,00
Band-Mines.....	280,00
Goldfields.....	185,00

Anuncios.

GABRIEL VIDAURRE

9-SAN JUAN,-9

Frente de la Pescadería

ALMACENES AL POR MAYOR

Y MENOR

De Mercadería y Pasamanería y novedades.

Altas novedades para invierno se acaban de recibir.

DOLOR DE MUELAS

Se cura instantáneamente con una sola aplicación del universal ASTONISIS AYALA.

Este específico ha obtenido un grandioso éxito en todas las naciones que ha sido conocido.

Es el mejor y único DENTIFRICO de todos los conocidos, haciendo uso diario del Astónisis jamás se sufre de carie alguna, conserva hermosa y blanca dentadura.

Por cuyas virtudes reconocidas y positivas ha obtenido un grandioso éxito.

Pídase en todas las farmacias y droguerías. Depósito en la Farmacia del autor, San Jerónimo, 18.

Nuevo centro de Enseñanza

Curso de Francés é Inglés

Tenemos el gusto de participar á nuestros lectores que para dar satisfacción á las personas que han solicitado lecciones de Francés é Inglés, Los hermanos del Sagrado Corazón abrirán un curso de noche el 15 de Noviembre próximo.

Dichas lecciones se darán todos los días ó excepción de los jueves y domingos, desde las ocho ó las nueve de la noche.

Los honorarios, pagaderos por meses adelantados serán de 15 pesetas mensuales.

A las personas que lo soliciten se les dará también lecciones particulares á precios módicos.

Diríjanse los que desean tomar matriculas al señor Director del colegio Francés del Sagrado Corazón.

Plaza de la Alameda (antes Plaza Vieja), número 1, 2.º.

Para vivir bien

estar siempre de buen humor y para prevenir de toda clase de enfermedad infecciosa, es preciso hacer constante uso del ELIXIR VERDI.—No se conoce caso ninguno de persona que haciendo un uso moderado, pero constante de este milagroso elixir, haya caído enfermo del estómago ó de fiebre. Las personas sanas deben tomarlo para no caer enfermas; las que están enfermas, las endebles, malhumoradas deben tomarlo para ponerse buenas.

Diez mil certificados de médicos y enfermos atestiguan de una manera clara, terminante, luminosa lo infalible que es en muchos casos, y lo indiscutiblemente bueno que es siempre ELIXIR VERDI es un tónico analéptico: es decir que reanima y fortalece En Inglaterra, Alemania, Bélgica Dinamarca y otros países las familias están constantemente provistas de milagroso elixir para su continuo uso, y á eso tal vez es debido aquellas razas sean más desarrolladas, más fuertes y vigorosas que otras en España mismo, provincias que más uso hacen de este precioso elixir, señalan menos enfermedades é indican en los niños mayor fuerza y vigor. EL ELIXIR VERDI se halla de venta en todas las farmacias á 2 PESETAS frasco.

BENDICIÓN APÓSTOLICA

Las personas que desean adquirir la Bendición Apostólica é Indulgencia Plenaria «In articulo mortis», concedida por Su Santidad Pío X, al pie de su fotografía de gran tamaño y en preciosa cartulina, que á más mérito de esta gracia constituye un precioso recuerdo del nuevo y esclarecido Pontífice pueden conseguirlo por mediación de la LIBRERIA DE SAN IGNACIO, de la Viuda de Z. Leizaola, establecida en la calle de Loyola, 17, de esta ciudad, que se encarga de subastación en Roma, mediante el abono de CINCO PESETAS y CINCUENTA CENTIMOS.

Imágenes

Recientemente se han recibido en este establecimiento y se hallan expuestas sus escaparates varias imágenes religiosas ejecutadas en los talleres del renombrado escultor de Barcelona.

Don Sebastian Senabra

También se admiten en este establecimiento encargos de toda clase de esculturas religiosas, altares, púlpitos, etc.

«LIBRERIA DE SAN IGNACIO»,—LOYOLA, 17, SAN SEBASTIAN

ORNAMENTOS DE IGLESIA

Carmen Camicas

San Jerónimo 14, (Esquina á Puyuelo)

SAN SEBASTIAN

Unico y exclusivo depósito para toda la provincia de Guipúzcoa, de la importante fábrica barcelonesa de los señores Hijos de Mignel Gusi, de todo lo concerniente á culto divino.

Casullas tejidas y bordadas, Ternos, Paños de hombros, Esclavinas, Albas, Sobrepellices, roquetes, Cingulos, Fiaidores.—Borlas, Galones, Anascotas, Estameas fias—Palios, Banderas y Estandartes bordados.

Arñas, Custodias, Sacras, Cálices, Coronas, Candeleros y Candelabros. Imágenes de talla de todos tamaños. Esta casa se encarga también de la confección de trajes y mantos para imágenes así como de toda clase de bordados en blanco, oro y sedas de colores.

EL AÑO

DE LA

INMACULADA

Proyectos y Esperanzas

POR

NAZARIO PEREZ, S. J.

Un tomo en 8.º de 123 páginas, esmeradamente impreso en buen papel é ilustrado con un hermoso fotograbado del celebre cuadro «La Inmaculada», de Murillo.

Hállase de venta en esta ciudad, al precio de VEINTE CENTIMOS, en la Librería de «San Ignacio», Loyola, 17.

En Tolosa en casa de doña Gregoria Mocoora y Soto, calle de Herberos, 22.

VINOS RANCIOS

para la celebración del Culto y tintos superiores.

JOSE FRANCOÉS

CASCANTE (Navarra)

La trastienda de Tolón y el Pan de San Antoni

ó SEA

EL PAN DE LOS POBRES

por

Estèban Jouve.

RELACION DE UN TESTIGO

Version Castellana por F. de I.

Un tomo de 393 páginas en 4.º mayor, en el que la brillante pluma del gran polemista y periodista católico francés Mr. Jouve, recientemente fallecido relata los hechos portentosos acaecidos en la trastienda de la calle de Lafayette, 41, de Tolón, desde el día en que la señorita Luisa Bouffier tuvo la feliz inspiración de ofrecer á San Antoni pan para los pobres si le concedía una gracia.

Véndese esta obra, á 2,50 pesetas ejemplar, más 0,25 para el certificado, en la Administración de la Revista religiosa *El pan de los pobres*, Rib-ra, 3.ª pral, Bilbao.

A los socios beneméritos de esta Revista se les hace la rebaja de una peseta en ejemplar.

Apostolado de los Seglares

Con este título ha publicado recientemente la imprenta del Corazón de Jesús de Bilbao, un interesante folleto debido á la acreditada pluma del Rvdo. P. Remigio Vilariño, de la Compañía de Jesús.

Consideramos un deber el recomendarlo á nuestros lectores en la seguridad de que nos la han de agradecer. Es un folleto de actualidad en las presentes circunstancias porque atraviesa la Iglesia católica.

Como se trata de una obrita de propaganda su precio es baratísimo, diez céntimos el ejemplar no obstante las empujadas ediciones de sus ediciones.

Hállase de venta en la «Librería de San Ignacio», Loyola 17, y en Durango en la Librería del señor Elosa.

TIPOGRAFIA DONOSTIARRA

Fuenterrabía, 22, bajo

San Sebastian